

PRESSEMITTEILUNG

Diez, 01.12.2025

LAG Lahn-Taunus stärkt regionale Entwicklung: Neue Projekte ausgewählt und Förderjahr 2026 eingeläutet

Die LAG Lahn-Taunus kam in der Verbandsgemeinde Aar-Einrich zu ihrer jüngsten Entscheidungssitzung zusammen, um über neue LEADER-Vorhaben und die Ausrichtung des kommenden Förderjahres zu beraten. Nach ausführlicher Diskussion wurden drei Projekte ausgewählt, die auf unterschiedliche Weise das gemeinschaftliche Leben und die Lebensqualität in den Orten und der Region stärken.

Hahnstätten. Neben der Auswahl dreier neuer LEADER-Vorhaben lag ein besonderer Schwerpunkt auf der Vorbereitung des Förderjahres 2026. Mit der erneuten Auflage des LEADER-Förderaufrufs, des Regionalbudgets und der Ehrenamtlichen Bürgerprojekte schafft die LAG eine stabile Grundlage, um auch im kommenden Jahr lokale Initiativen zu ermöglichen und Engagement im ländlichen Raum wirksam zu unterstützen.

Im Bereich der Projektentscheidung wurden drei Vorhaben bestätigt, die das soziale, kulturelle und gemeinschaftliche Leben in ihren Gemeinden nachhaltig stärken werden:

- In Altendiez wird mit dem Neubau einer ganzjährig nutzbaren Mehrzweckstätte an den „Lichten Eichen“ ein zentraler Ort für Feste, Vereinsaktivitäten und Jugendveranstaltungen geschaffen. Das Projekt ersetzt die bislang wetterabhängige Zeltinfrastruktur durch einen barrierefreien, modernen Treffpunkt und stärkt damit das kulturelle und ehrenamtliche Leben der Gemeinde deutlich.
- In Kaltenholzhausen entsteht rund um das Dorfgemeinschaftshaus ein neues Freizeitzentrum, das Spiel-, Sport- und Begegnungsflächen miteinander verbindet. Der geplante Abenteuerspielplatz, ein moderner Bolzplatz und ein gemeinschaftlich nutzbarer Aufenthaltsbereich bilden künftig einen lebendigen Treffpunkt für alle Generationen und eröffnen neue Angebote für Freizeit, Bewegung und Gemeinschaft.
- Die Ortsgemeinde Kasdorf wiederum haucht der alten Lehrerwohnung im historischen Schulgebäude neues Leben ein. Der geplante Dorftreff schafft flexible Räume für Vereine, Treffen, kleine Veranstaltungen und Kulturangebote. Die Umnutzung soll Begegnung fördern und einen identitätsstiftenden Mittelpunkt für die Dorfgemeinschaft schaffen.



Teilnehmende der hybriden Sitzung der LAG Lahn-Taunus in Hahnstätten: Vor Ort und digital berieten die Mitglieder über neue Projekte und die Förderaufrufe für 2026. (Foto: Therese Göbel c/o Sweco GmbH)

Neben den Projektauswahlen standen die drei großen Förderinstrumente für das Jahr 2026 im Fokus. Die LAG beschloss, den nächsten LEADER-Förderaufruf wie geplant Anfang des Jahres zu starten, um auch künftig strategische Vorhaben öffentlicher, gemeinnütziger und privater Träger zu unterstützen. Für die Ehrenamtlichen Bürgerprojekte wird erneut ein eigener Aufruf vorbereitet, der insbesondere Klimaschutz- und Jugendprojekte stärkt und Mittel gezielt für engagierte Initiativen im ländlichen Raum bereitstellt. Darüber hinaus wird auch das Regionalbudget 2026 beantragt, das sich in den vergangenen Jahren als wichtiges Instrument für kleinere, schnell wirksame Investitionen bewährt hat. Mit diesen drei Bausteinen stellt die LAG sicher, dass kreative Ideen, ehrenamtliche Impulse und notwendige Basismaßnahmen auch im kommenden Jahr zuverlässig unterstützt werden. Einen kurzen Blick zurück richtete die LAG zudem auf die Abschlussevaluierung der vergangenen Förderperiode. Die Ergebnisse zeigen, dass die Region ihre Mittel konsequent und wirkungsorientiert eingesetzt hat.

Zum Abschluss der Sitzung dankte LAG-Vorsitzender Jens Güllering den Mitgliedern für ihr Engagement im zurückliegenden Jahr. „Die heute beschlossenen Projekte und Förderaufrufe zeigen, wie vielfältig und kraftvoll die Entwicklung unserer Region voranschreitet. Wir setzen weiterhin darauf, gute Ideen vor Ort zu unterstützen und die Menschen in unseren Gemeinden zu stärken“, sagte Güllering. Anschließend schloss er die Sitzung und verabschiedete die Mitglieder in die Vorweihnachtszeit.

LEADER bietet Fördermittel für Vorhaben öffentlicher, gemeinnütziger oder privater und gewerblicher Träger zur Entwicklung des ländlichen Raums. Weitere Informationen zum Verfahren der Antragstellung finden Sie auf www.leader-lahn-taunus.de. Bei Projektideen nehmen Sie gerne Kontakt zum Regionalmanagement auf.

Regionalmanagement

Beatrix Ollig
c/o Sweco GmbH, Koblenz
0261-3043941
beatrix.ollig@sweco-gmbh.de

LAG Geschäftsstelle

Sabine Ksoll
c/o Verbandsgemeindeverwaltung Diez
06432-501321
s.ksoll@vgdiez.de